

EL TRAGICO ROMANCE

Algún ciego de cascada vihuela habrá rasgado en las cuerdas de su instrumento la musiquilla, inmutable y dengosa que colocan a todos los romances a esas moléculas de vida que son los vesículos de los romances, los ciegos de las carreteras de los lugares, de los mesones, de las villas, de soporales y escudos al pórtico. Algún cieguecillo de perro avisado y cicerone, habrá cantado entre temblores de años y emociones el romance de Jaca, el romance precursor de la segunda República española.

En vez de la odisea de aquel capitán, soldado noble que marchó a Flandes a conquistar estrellas y botín y al regreso halló a la castellana de sus amores fuera del castillo y a éste con adornos de hierbas parasitarias por el abandono de la ingrata que se había marchado con un opuesto don del señor de aldeas y lugares, los cieguitos consoladores de caminantes y gentes rústicas de aldea, cantarían a cambio de un pedazo de pan para el zurrón, el trazo frío que con mano imperturbable regaló a España el último borbón. Un trazo subrayado con tinta roja de sangre juvenil, que fué como la compuerta por donde la República salió triunfante, gloriosa y humana, porque supo perdonar a la vida de quien quiso ahogar con sus fusilamientos a la España joven que nació al conjuro de tanto crimen amenzado con la liviana música de «Banderita, banderita» Galán y García Hernández, fueron ejecutados sumariamente. Su gran pecado fué querer elevar el rango de su patria esclavizada por las venalidades de un rey y los grilletes de una dictadura. Su sangre fué riego fecundo. El romance de ciego se convirtió en la oración que entonaban los españoles, cansados de soporiar cachichos y genialidades de directores y dictaduras.

Los dos soldaditos, las dos figuras que componen el anverso y reverso del medallón republicano, deben constituir el máximo ejemplo para los timoratos, para los que ven que ya ha sido bastante traer la República y no se cuidan de purificarla, de acercarse a la concepción que de la República tenían los dos iluminados que sucumbieron jóvenes de ideas y con la risa en los labios y con el grito que fué como un estertor que no pudo apagar el plomo monárquico de: ¡Viva la República!

Muchos mártires ha tenido la República, ¡quién lo duda! Pero el pueblo se ha fijado en Galán y en García Hernández. El día 14 próximo pasado, ha sido como una hoja de calendario que echa un cuarto aniversario de leyenda al episodio trágico. Se ha reverdecido la indignación, se han hecho promesas de reconquistas, de propósitos de enmiendas, de corregir yerros.

El pueblo español, al fin un poco supersticioso y fatalista, siente en estos días más cerca el alma de los dos héroes y videntes, sienten como un susurro de pedir de cuentas, de rectificar conductas... El trágico romance resuena con bríos. La vihuela del ciego adquiere inflexiones humanas de violoncello. Y vibrante, recuerda a los españoles republicanos, que no tuvieron ellos por mero romanticismo ideológico, sino por desear a España la sometida, la eternamente sometida por reyes, aunque se llamaran Felipe II. Y como la sangre de Abel, nos clama, nos emplaza, nos invita. ¿Entendéis, republicanos españoles? Sobre esta tumba gloriosa no debe, nunca, nunca, brotar la flor de lis y vosotros podéis impedirlo.

MATILDE ZAPATA

CAPITULO DE SUCESOS

Guardia municipal
En las oficinas de la Guardia municipal únicamente se presentó en el día de ayer una denuncia, por obras ejecutadas sin la necesaria autorización.

Casa de Socorro
La tranquilidad durante el día de hoy...

GOBIERNO CIVIL
En la mañana de hoy no había recibido ninguna visita el señor gobernador, por lo que había dedicado las horas a sus asuntos de despacho.

Del expediente al señor Garnica
Nos dijo don Ignacio Sánchez Camomanes que seguía su curso el expediente incoado por la desaparición del secretario general del Gobierno civil, señor Garnica. A tal efecto, se nos suplicó la reproducción del siguiente edicto, del «Boletín Oficial» de la provincia.

«Edicto. Por el presente se cita y emplaza al secretario de este Gobierno civil de Santander, don José Vázquez Garnica, cuyo paradero se ignora, para que en el improrrogable plazo de tercero día, comparezca ante el juez instructor del expediente que se sigue.

Su inexcusable presencia habrá de hacerla dentro del plazo marcado y horas de once a dos de la mañana, bajo el apercibimiento de los perjuicios que puede irrogarle. Lo que se hace público en este periódico oficial para conocimiento del interesado.

Dado en Santander, a 15 de diciembre de 1934.—El juez instructor, Pedro Villosna.»

RESUMEN DE LA JORNADA DE AYER

Pocas novedades ofreció la jornada de ayer para los santanderinos.

Lo más importante fué la promovida por el crudo temporal de lluvias que, sin cesar un momento, convirtió las principales calles de la población en verdaderos ríos, debido al estado de reparación en que se encuentran sus pavimentos.

La lluvia, como decimos, no cesó un solo instante, y el aguacero se ha prolongado para nuestra desgracia, en el día de hoy, con lo que se han visto gran número de obreros, que realizan sus trabajos al aire libre a sus pies, por si la crisis del paro no les afectara en demasía y desde hace mucho tiempo.

Por la mañana, en los locales de la Cruz Roja, se celebró un sentido homenaje dedicado a dos excelentes convalecientes.

Por la tarde, en los Campos de Sport, tuvo lugar el match Racing-Oviedo, siendo derrotado nuestro campeón regional y saliendo los «hinchas» reingenuos poco menos que molidos a consecuencia de la gran derrota.

Los que tuvieron una jornada excelente fueron las salas de espectáculos. Cine y bailes se vieron concurridísimos.

Lo desafortunado de la jornada hizo que la gente no animara con su presencia los pasajes de la ciudad, y es natural, las calles preferidas para ello, tales como la

Siete millones para el sostenimiento de la población reclusa

Se acaba de conceder nuevo crédito extraordinario, por valor de 4.600.000 pesetas, con destino a la manutención de la población reclusa hasta fin de año, en unión de 2.700.000 pesetas que se consignaron, también extraordinariamente, en septiembre último, con igual destino, porque lo consignado en presupuesto apenas pudo alcanzar el primer semestre del año.

No tiene nada de halagüeño para la economía nacional el elevado presupuesto que será necesario consignar para el futuro ejercicio, agravando la situación de la Hacienda notablemente, en unión de otros créditos que se han consignado para un destino semejante.

Nos parece lógico

El sábado último visitaron nuestra Redacción algunos familiares del joven Isaac Castillo, rogándonos hicéramos pública la equivocación sufrida por un cabo de la Guardia municipal, al proceder en dicho día por la mañana a la detención del joven referido, conduciéndole con un raterillo, autor de una fechoría que acababa de cometerse en el mercado de la Esperanza.

Afortunadamente, el error fué deshecho y el joven Isaac Castillo fué puesto en libertad, y por tratarse de un honrado trabajador, es por lo que sus familiares nos ruegan hagamos pública esta aclaración, para que si alguna persona reconoció al muchacho en el momento de su detención, sepa que sólo se trató de una confusión por parte del guardia, confusión perdonable, ya que como agente de la autoridad tiene el deber de cumplir con las órdenes de sus superiores.

NOTICIAS DE INFORMACION GENERAL

Un importante proyecto de Seguros para los trabajadores a domicilio

En la «Gaceta» de ayer se ha insertado el proyecto de Seguro obligatorio de invalidez de los asalariados de las Empresas industriales y comerciales de las profesiones liberales, así como de los trabajadores a domicilio y del servicio doméstico.

Este proyecto de ley es como consecuencia del Convenio establecido en la Oficina Internacional del Trabajo, por haber sido suscrito por España, interesando notablemente a la clase trabajadora la aprobación en las Cortes de este proyecto de ley.

Nueva forma de cubrir las vacantes de maestros

Con el fin de facilitar la labor de las escuelas en poblaciones de 15.000 o más habitantes, se ha dispuesto por la Dirección de Enseñanza que a partir de hoy se cubran las vacantes existentes por oposición entre los maestros nacionales, que se verificarán en las capitales de distrito universitario, según el programa que se inserta, cubriéndose la otra mitad por el turno de antigüedad, y otros establecidos que regulan las disposiciones vigentes.

Se requiere la ampliación del Censo Campesino

Con el fin de poseer un exacto Censo de Campesinos, obreros agrícolas o ganaderos propiamente dichos, que no posean porción alguna de tierra, se ha dispuesto se amplíe dicho Censo, invitando a las sociedades campesinas legalmente constituidas y con dos años de existencia, a propietarios que no satisfagan más de 50 pesetas de contribución o 25 pesetas que perciban por arrendamiento y arrendatarios o aparceros que exploten hasta diez hectáreas.

Creación de escuelas

Visto el informe favorable sobre la construcción de escuelas en el pueblo de Villamonico (Valderredible), se ha dispuesto sea subvencionada su construcción con la cantidad de 4.500 pesetas, que habrá de percibirse en dos plazos.

EL CONFLICTO LECHERO

El diario madrileño, "El Pueblo", interviene en la campaña con tanta tenacidad como entusiasmo y competencia

«El Pueblo», de Madrid, dice en uno de sus números:

«En defensa de los pequeños industriales.—Contra la absorción del mercado de la leche en Madrid.—Los escandalosos impuestos de «doble efecto» que pagan los pequeños industriales lecheros de Madrid, fueron creados por la dictadura y continúan en vigor.—Los fraudes de las empresas «fuertes», que quieren acaparar el mercado.—Como respuesta a nuestra espontánea campaña en defensa de lo que pudiéramos llamar «proletariado de la industria lechera» (constituido por los pequeños industriales y obreros que de dicho negocio viven) continuamos recibiendo numerosas comunicaciones, escritas y verbales, felicitándonos por el tono y orientación de nuestros artículos y animándonos al mismo tiempo a perseverar y a la conducta iniciada.

Repetimos que agradecemos esas muestras de atención a «El Pueblo», si bien no necesitamos para continuar nuestra labor, otro estímulo que el de sentirnos asistidos por la opinión popular, como hasta ahora, de modo creciente, lo venimos comprobando.

Sin embargo, como respuesta a ciertas insinuaciones deslizadas en alguna de las comunicaciones que se nos dirigen, no nos parece ocioso consignar que los pequeños industriales y vaqueros que nos facilitan los datos que sirven de base a nuestros trabajos, no pertenecen a determinada agrupación, sino que nosotros adquirimos nuestros informes en todas partes y los recibimos de quienes nos los quiere facilitar, sin preocuparnos de dónde vienen, sino exigiendo únicamente su fidelidad y buena fe, características que no nos es difícil comprobar.

Sentado esto, pasemos hoy a ha-

blar de los impuestos con que está gravada la pequeña industria lechera (que, por ser productora de artículo de primera necesidad, debería estar exenta de ellos), y en cuyo aspecto, como en todos los demás, resultan perjudicados considerablemente los pequeños industriales. Veamos:

—La industria lechera padece todavía!—nos han dicho unos vaqueros—un «regalito» que le hizo la dictadura primorriverista por conducto del «inteligente» ex ministro de Hacienda Calvo Sotelo.

—¿Cómo es eso?

—Pues verá usted. Cuando la dictadura se pagaban dos impuestos: uno, por lechería con establo, y otro, por despacho de leche solamente. Aquel era doble que éste, y, con arreglo a él, los que teníamos despacho y establo pagábamos el impuesto por nuestras vacas.

—¿Y Calvo Sotelo aumentó ese impuesto?

—No; pero hizo algo peor. Estableció una patente de 22,50 pesetas por vaca estabulada en el radio de Madrid.

—¿Patente?

—Sí, patente precisamente, patente anual; con lo que el que tiene una vaca unos días, paga la patente como si la tuviera un año, y así, ese impuesto alcanza proporciones escandalosas. Mas, si se tiene en cuenta que esa cantidad ha sido aumentada posteriormente a 27 pesetas por vaca al año o fracción de año que esté en un establo del radio de la capital.

—¿Qué significa esa insistencia en referirse a las vacas estabuladas «en el radio de Madrid»?

—Para hacerle notar que las de los pueblos de los alrededores no pa-

gan esa patente, por lo que nos vemos enfrentados con una nueva competencia injusta y, por añadidura, creada por las mismas autoridades.

Otra forma de competencia ilegal —nos dicen los pequeños industriales—es la de permitir que esas grandes Empresas vendan su leche pasteurizada y mixtificada, engañando al público, haciéndole creer que le dan leche pura de vacas y robándole una cantidad que puede calcularse en un decilitro por cada litro.

—¿Quién debe evitar esos atropellos?

—Los tenientes de alcalde, quienes deberían tener autoridad para obligar a esos fabricantes de leche pasteurizada a venderla declarando lo que es y con qué fórmulas está compuesta, además de medirla con arreglo al sistema métrico decimal y no en «elásticas» botellas, que intentan hacer pasar por medidas legales.

Y por último—añaden—deberían, al igual que se hace en el extranjero, obligarles a venderla a un precio muy inferior del que forzosamente ha de tener la leche pura de vacas, para que el público sepa exactamente lo que compra y esos grandes capitalistas no se enriquezcan más aún a costa de esquilmar a los obreros y al público consumidor, que siempre es el defraudado. Con ello, de paso, aumentaría el consumo de leche pura de vacas y la industria podría alcanzar un mayor desarrollo, en el que resultarían considerablemente beneficiados los pequeños ganaderos montañeses.

Mañana publicaremos interesantísimas consideraciones hechas por campesinos y pequeños ganaderos santanderinos.»

Disposición acerca de los maestros procesados últimamente

Como consecuencia de la instancia elevada por un maestro cursillista con plaza en Ciudad Real, procesado a consecuencia de los últimos sucesos revolucionarios, se ha dispuesto, con carácter general: Que se les considere como poseedores del cargo para los efectos escalafonales de antigüedad; que interin duren las circunstancias procesales del maestro, regentará la escuela el maestro que la Inspección de Enseñanza designe.

Si desaparecen las actuales circunstancias procesales, recobrando la libertad tomará posesión del cargo, en el término de ocho días, y si por el contrario, hubiese recobrado la libertad y estuviese procesado, el interino seguirá desempeñando las funciones escolares hasta que se sustancie el proceso. Y si se derivase una condena al cursillista, quedará anulada la posesión provisional y separado de la enseñanza el cursillista maestro, dictaminándose su situación profesional con arreglo a las circunstancias y efectos de su condena según la legislación vigente.

Imposición de cruces a los señores Azpilicueta y Gutiérrez

Como se había anunciado, y con asistencia del gobernador civil, alcalde de la ciudad, comandante militar de la plaza, otras autoridades, Consejo local de la Cruz Roja, damas enfermeras, componentes de la Sección de Santander y numeroso público, se celebró ayer el acto de entrega de las condecoraciones que el Consejo Supremo de la Cruz Roja había concedido a don Julián Gutiérrez y don Valentín Azpilicueta, personas conocidísimas entre los santanderinos y que gozan del aprecio de todos.

En el acto de entrega, el presidente del Comité local, señor Cabrillo, pronunció unas palabras enalteciendo la conducta de los señores Azpilicueta y Gutiérrez, a quienes expuso como ejemplo de ciudadanos.

El acto, dentro de su solemnidad, se realizó dentro de la más grande sencillez, por expreso deseo de los homenajeados.

El autor del repugnante asesinato de Mogro, intentó ayer poner fin a su vida.-La vista de la causa que se le sigue, se celebrará el viernes próximo

Ayer a última hora de la tarde corrió el rumor de que el individuo autor del repugnante crimen cometido en Mogro recientemente, llamado Cipriano Herrera Marcos, se había suicidado en la celda que ocupa en la cárcel de Santa María Egipcíaca.

El rumor, aunque tuvo algunos signos de verosimilitud, no fué confirmado, sabiéndose que lo que había pretendido el citado sujeto no pudo llevarlo a efecto, por haber sido sorprendido por el personal de la prisión, por una parte, y por la indecisión del suicida, por otra.

Cipriano Herrera Marcos, que sin duda ve próxima la condena que el Tribunal de urgencia habrá de imponerle, parece que decidió quitarse la vida, antes de verse en la vergüenza de tener que comparecer ante un Tribunal que habrá de juzgarle por hecho tan inhumano como el cometido por el procesado. Para ello, utilizando un cable de la luz eléctrica lo arrolló a su cuello, con el propósito de ahorcarse, cosa que no pudo llevar a efecto por las causas que señalamos.

Como Cipriano Herrera fuera muestras de una gran agitación fué requerida la presencia del médico forense, que le reconoció, ordenando su traslado a la Casa de Salud Valdecilla para someterle a observación, ya que las lesiones que se había producido el suicida frustrado eran de escasa importancia.

El detenido continuaba hoy en el citado establecimiento benéfico.

La causa a que habrá de responder ante el Tribunal de urgencia se celebrará, caso de no surgir cualquier contratiempo, el viernes próximo.

Posteriormente hemos recibido noticias por conducto particular acerca de la forma en que Cipriano Herrera quiso poner fin a su vida, y que no

difieren gran cosa de las que hemos adelantado.

Se sabe que el citado autor del asesinato de Mogro se encuentra encerrado en la celda denominada Calatayud, y para poner en práctica sus propósitos se sirvió de un cable de la luz eléctrica, utilizando también trozos de los marcos de las ventanas, que sabrepuso ante la puerta que da entrada a la celda, y que pasando el cable por el cuello se dejó caer desde el montante, siendo descubierto el hecho a los pocos momentos por el detenido Eloy Sánchez, autor de la muerte del conocido industrial don Julián Hernández.

El detenido Eloy, con el auxilio de otros presos rompió el cable que apisonaba el cuello a Cipriano Herrera, que mostraba alarmantes síntomas de asfixia, siendo momentos después asistido por el personal de la prisión y más tarde por el forense, que, como se sabe, ordenó su traslado a la Casa de Salud Valdecilla, para que en ella quedara en observación, pues, al parecer, el citado Cipriano Herrera, pretende simular una locura, pues, según sabemos, en la semana última intentó también realizar un atentado contra varios reclusos.

Los forenses y el personal facultativo de Valdecilla dirán la verdad sobre este asunto, pues más bien se cree que lo realizado por el citado Herrera responde tan sólo a una preparada simulación.

Las cantinas escolares establecidas por el anterior Ayuntamiento, permitan comer durante el invierno a muchos hijos de proletarios. Hay que crear más cantinas en las escuelas, que lleven salud y vida a los niños.

La jornada deportiva de ayer

El Oviedo hace un buen partido y se apunta un legítimo triunfo

De como lo que bien empieza, acaba mal

El comienzo del encuentro de ayer en el Sardinero fué de esos que al aficionado le hacen estremecerse de gozo y poner la cara de día de fiesta onomástica. El Racing nos hizo creer que iba a reproducir en los Campos de Sport el medio tiempo de vuelta al ruedo y salida a los medios que había hecho ocho días antes en Madrid, frente a los colchoneros de la capital de la República, y que hizo profetizar a los pontífices de la crítica deportiva que el subcampeón del grupo era un once con tratamiento de usía, llamado a dar más de un disgusto y, sobre todo, a hacer de su fiada una fortaleza inexpugnable.

Arteche nos obsequió con repetidos cañonazos de marca, que hicieron entrar en calor al público montañés, batiendo palmas, y que produjeron los primeros síntomas de espanto en la hinchada ovetense que, a pesar de todos los pesares—del tiempo antideportivo y de la tragedia asturiana—, vino acompañando a sus favoritos para "prestarles el calor de su entusiasmo.

Hubo unos cuantos avances racinguistas, rápidos y espectaculares, llevados con decisión, con ganas de asegurar pronto el triunfo, y de clavar cuanto antes los dos puntos que tan necesarios nos eran. Y como las buenas obras aprovechan, al decir de los más respetables moralistas, los chicos de casa vieron enseguida brotar los frutos de la suya, clavando magníficamente Fuente en la red de Florenza un goal que obligó a los montañeses a tirar los paraguas al alto, a tiempo que de sus gargantas se escapaba un alarido de entusiasmo. Aquel goal podía significar la victoria.

Pero, desgraciadamente, allí, en aquel punto y hora, se acabaron nuestras doradas ilusiones. A partir de aquel momento, el Racing empezó a difuminarse y a flotar en la atmósfera, como hoja del árbol caída, a merced del viento, que en esta tarde infortunada sopiaba del cuadrante de Oviedo. Y ya no hubo en el campo nada serio, si no eran los muchachos de la "squadra azzurra", que empezaron a carburar de lo lindo, a jugar al fútbol como debe jugarse en un partido de campeonato, dentro y fuera de la propia casa, y a hacer cuanto sabían, y acaso un poco más, para que el viaje fuese fructífero conquistando con los dos puntos las primas que llevan siempre consigo cuando se ganan a domicilio.

Durante media hora, podemos asegurarlo aunque nos amargue un poco la verdad que decimos, en los Campos de Sport, el Oviedo hizo lo que quiso de un Racing deshilachado, sin rumbo, a la deriva, a pesar de su buena voluntad, que es justo reconocerlo, pero que de nada les servía en la situación de incapacidad manifiesta en que se hallaban. Nuestros equipiers daban la angustiosa impresión de unos desdichados esponsales, condenados al tremendo suplicio de tener que hacer de tripas corazón para improvisar funciones que jamás hubieran representado hasta entonces.

Como era de esperar, también tuvieron la debida recompensa las buenas obras; sólo que esta vez la providencia tomó el nombre de Herretera, y, aprovechando una excelente jugada de Casuco, remató admirablemente un centro pasado salido del empeine del ala astur.

Un empate no debe servir nunca de pretexto para el abatimiento. Pero en las circunstancias en que se produjo éste, con nuestro equipo en franca bancarrota y el contrario en plan de aciertos plenos, es para inquietar al más optimista. Y, en efecto, ya en las postrimerías del primer tiempo, cuando los carbayones se habían cansado de ligar avances tras avances, respondiendo todas sus líneas con irreprochable precisión, un fuerte tiro hizo blanco en Pedrosa; Pedrosa se llevó las manos al sitio mortal de la herida, que era el vientre; sus manos se encontraron con el

balón, le sujetaron en su último espasmo de agonía, y sus propias manos le empujaron después hasta las mallas.

¡Se había consumado la tragedia! De nada sirvió para evitarla luego, que el Racing se hiciera dueño del campo ovetense en el segundo tiempo; que intensificara los ataques, que hasta Ceballos reforzara el sitio junto a la meta de Florenza, sumándose a los delanteros y empujando hacia adelante con la desesperación de quien se ve vencido y no quiere morir. Todo era completamente inútil. El Oviedo, que ya en la primera parte supo imponer su ofensiva con brío incontentido y con admirable serenidad, cerró la defensa con igual brío cuando se vió acorralado, manteniendo en esta nueva fase el mismo tono de inspiración. La portería enemiga fué un nuevo fracaso para el Racing en esta tarde de continuos y terminantes fracasos, porque aunque atacó con entusiasmo y con evidentes deseos de complacer a la afición, lo hizo siempre sin orden ni concierto, a empujones arrachados y violentos, sin que apareciera nunca el hombre capaz de saber abrir la brecha que hacía falta para lograr el asalto.

Y cuando mayores parecían las probabilidades de marcar, de recuperar, por lo menos, uno de los dos puntos que se marchaban por la carretera asturiana, Lángara hizo una jugada persona de las suyas, de las que le han hecho internacional; una jugada magnífica que fué, sin duda, la mejor de la tarde, y ganó el tercer goal para su equipo, clavando un chutazo imponente, después de burlar a las defensas montañesas.

Con lo cual el triunfo se hizo más definitivo, más sonoro y rotundo.

Metamorfosis del bien y del mal

En Madrid, la victoria ovetense habrá producido, sin duda, sensación. La misma, desde luego, que nos hubiera producido a nosotros, después del juego prodigado en el Metropolitano, si la hubiéramos sabido a distancia. Porque la lucha sobre el papel estaba planteada en términos muy distintos a como se ha producido en el Sardinero. Sobre el papel era un combate de dos líneas delanteras igualmente rápidas y de profundidad semejante, con la ventaja de Lángara recompensada con la mejor calidad de nuestros medios y de la pareja de nuestros backs. La victoria, pues, en el Sardinero, había que suponerla racinguista.

No lo fué, sin embargo, porque los términos se invirtieron. Lo primero que falló de los cálculos, fueron nuestros medios, y donde radió, precisamente, la fortaleza del Oviedo fué en los suyos. Castro y Chus estuvieron sencillamente formidables, y ambos encontraron en Sirio un discretísimo cooperador.

Si el trabajo que ayer realizaron estos tres equipiers fuera en ellos corriente y regular, el Oviedo sería para nosotros el primer equipo de la Liga. Desgraciadamente para el deporte de la capital asturiana, la tarde tuvo caracteres de excepcional y, aún más desgraciadamente para nosotros, quiso el azar que sonase la flauta precisamente en los Campos de Sport.

Mas sea como fuere, lo cierto es que el milagro se produjo, que Chus, Sirio y Castro fueron tres grandes medios y que desbarataron lo poco que dejaron hacer a nuestros delanteros, que sirvieron abundantes provisiones a la línea de ataque, con no interrumpida precisión en la primera parte, y que, más tarde, fueron tres heroicos y seguros defensores, cuando sonó la hora del bloqueo de su portería.

Y como cuando una línea media trabaja con la constancia, el tesón,

y la maestría que lo hizo la ovetense, cubre los defectos que pueda tener la zaga, en la labor de esos tres hombres protegidos por la fortuna, encontraron un insospechada baluarte Calichi y Jesusin, tras del que rubricaron faenas intachables. Los balones llegaron siempre a sus pies muertos, merced a la intervención de los medios, y pudieron permitirse el lujo de hacer espléndidos despejes sin que se les pudiera hacer el menor reproche.

Fué en todo momento superior con

civil que tuvo Asturias al estallar el movimiento.

Si es así, poca autoridad debía tener aquella autoridad, porque nos dió Steimborn pruebas de no tener ninguna. Por su culpa se produjo el único incidente desagradable de la tarde entre un sector del público y Florenza. Por su culpa, porque al suspender el juego sin deber suspenderle, permitió que el portero astur abandonase su puesto para atender a un compañero lesionado, que estaba fuera de la línea de corner.

CAFE CANTABRO BURGOS, 1 Teléfono, 36,57 El predilecto de las familias. Café expres, Licores de las mejores marcas. Grandiosos éxitos de Consuelito Valencia y del IMITADOR WANDER Todos los días secciones a las siete y media y once. - Domingos y días festivos, sección de moda a las seis.

mucho a la nuestra, en eficacia, la línea media forastera. Tan superior fué, que si ayer tarde tiene su tarde el ataque ovetense y sape colocarse a la altura de sus medios, la catástrofe racinguista hubiera sido la más memorable del torneo de Liga.

Cuatro monumentales números de Varietes La formidable orquesta "Montferrer"

Afortunadamente, los compañeros de vanguardia de Lángara se colocaron al nivel de los nuestros, y si el equilibrio de las fuerzas de choque se rompió, acháquese el hecho exclusivamente al esfuerzo personal del gran delantero del once representativo, cuya alta y ejemplar calidad, por nadie puesta en duda, puede lucir, como es natural, mejor y más holgadamente cuando, como pasó ayer, no tiene que hacer prodigios para vencer a un medio centro dig-

¿DONDE? EN EL KURSAAL LA TIERRUCA SEGISMUNDO MORET, (C. DEL HOSPITAL), NUMERO 7

no de su clase, que pueda servirle de contraste. Dos palabras a Steimborn Sin que pretendamos paliar el resultado del encuentro con la conducta del árbitro, ni siquiera acusarle de parcialidad, que no apreciamos, desde luego, queremos poner de relieve su torpeza para dirigir un partido tan poco comprometido de suyo como lo es siempre un Oviedo Santander en la capital de la Montaña.

Un amigo y compañero nuestro, nada sospechoso por tratarse de un periodista de la ciudad asturiana, decía, refiriéndose a Steimborn, muy gráfica y oportunamente, que tenía menos autoridad que el gobernador de la provincia. Penitencia Los niños de las escuelas públicas empezaron a disfrutar en la tarde de ayer de los premios que a su aplicación y buen comportamiento ha concedido la directiva racinguista, facilitando el acceso gratuito a los Campos de Sport a los escolares que más se distinguen en las clases durante la semana. Quisiéramos conocer la opinión que mereció a estos niños tan aplicados y tan cumplidores de su deber, la desaplicación de los jugadores racinguistas.

AVISO Toda señora que no tenga abrigo, pase antes de quince días por EL PISO, Plaza Vieja, 6, 1.º con DIEZ pesetas NOVENTA céntimos, y se la entregará uno del color que desee y calidad extra.

A uno ya le oímos decir a la salida con un gesto de grave autoridad:

—Si yo fuera el maestro del Racing, le tenía de rodillas toda la semana.

Kick El Madrid derrotó al Athletic madrileño por dos tantos a cero

MADRID. — Con un lleno imponente se celebró el match de primera división entre el titular de Madrid y el Athletic madrileño.

De salida los atléticos se adueñan de la situación, pero el Madrid tiene más suerte, aun cuando mira con justificada expectación la nueva alineación de su rival.

Al cuarto de hora de iniciado el juego, el once de Chamartín comienza a responder, dándose con ello lugar a vistosas jugadas. Guillermo sufre un k. o. involuntario, que le obliga a abandonar el terreno de juego, colocándose Arocha el sueter verde de Guillermo.

La estancia de Arocha en el puesto de Guillermo duró unos quince minutos, en los que los atléticos realizaron magníficas escapadas hacia los dominios de Zamora, que se vió en algunos de ellos en verdadero peligro.

A los 35 minutos, y cuando avanzaba Luisito Regueiro, pasó a Lázcano, que centra, y al recoger Sañudo a media vuela a goal, logrando para los merengues el primer tanto de la tarde.

En la segunda parte, obtuvo las mismas características que el anterior.

El Madrid hace gala en muchas ocasiones de un juego brillante y en cambio el Athletic parece querer demostrarnos que le será muy difícil ganar determinados partidos en la Liga.

No obstante, hay que reconocer que tiene mala suerte el Athletic. Los rojiblancos en algunos momentos bajan en calidad de juego; la defensa se mantiene enérgica, pero su codicia no está al nivel de su forma. En uno de los avances de los adversarios, Alejandro va a ser rebasado por Sañudo; el back gira sobre la pierna izquierda, y al tocar el balón en contra se pega el esférico a la cabeza de Sañudo. El pie de Alejandro llega a la carne y Sañudo rueda por el "gazon" entre el espanto general.

Apenas cuatro energúmenos protestan; la casi totalidad del público se ha dado perfecta cuenta del incidente. Por fortuna Sañudo ha sido tocado en el frente, y no en el ojo, como parecía de momento. No ha sido, pues, nada. Una duchita, y a correr.

Medio hora llevamos de juego, en la segunda parte, cuando se produce un corner en el terreno del Athletic. El causante es Lázcano, que juega hoy como en sus mejores tiempos. Y el culpable del nuevo y último tanto de la tarde es el defensa Alejandro, que pone tanta voluntad en despejar que estorba a Guicerno, bien colocado, y da lugar a que Sañudo "coloque" la cabeza bajo el pelotón, para enviarle a las mallas.

Esto es todo, amigo Joaquín. El resto del tiempo transcurre entre un peloteo anodino por parte de ambos equipos.

Los mejores del Madrid, Lázcano y Quincoces, lo cual no quiere decir que el resto estuviera mal.

El hombre de la trenca, Escarín, sereno, pero poco acertado. La taquilla, estupenda.

Y otra pesetilla para regresar a Cibeles.

Alineaciones: Madrid. — Zamora; Ciriaco, Quincoces; P. Regueiro, Bonst, León; Lázcano, L. Regueiro, Sañudo, Hilario y López.

Athletic. — Guillermo; Mendaró,

Alejandro; Feliciano, Marqueta, Peña; Lafuente, Arocha, Elicegui, Chacho y Sornichero.

Barcelona, 4; Donostia, 0

BARCELONA. — En el campo de Las Cortes contendieron el Barcelona y el Donostia. Vencieron los catalanes por cuatro a cero.

La rotunda ventaja que señala el marcador es fiel exponente del desarrollo del partido. El Barcelona mostró más técnico y más preciso que su rival y dominó con frecuencia.

Comienza el partido con viento favorable al Donostia. No obstante, a los pocos minutos de juego, Escolá logra de un formidable chut el primer tanto de la tarde. Diez minutos después, al tratar de desviar Arana un tiro de Ventolrá introduce la pelota en su puerta. Es el segundo goal del Barcelona.

En este tiempo se lesiona el barcelonista Ramón y tiene que retirarse del terreno, al cual vuelve a salir en la segunda parte.

Con dos a cero se llega al descanso.

A los diez minutos de juego en el segundo tiempo, Escolá, en un oportunísimo remate, logra el tercer goal del Barcelona, y un cuarto de hora después, un buen tiro de Raich vale el cuarto y último goal para el equipo azulgrana.

Termina el partido sin que el Donostia logre marcar ni una sola vez. Destacaron por el Barcelona Ventolrá y Escolá, y por el Donostia el portero.

El arbitraje de Canga Argüelles, desafortunado.

El Betis derrota al Arenas en Ibaondo

BILBAO. — En Ibaondo se celebró el partido Arenas Betis, del torneo de Liga. Venció el Betis por tres tantos a cero.

El encuentro transcurrió entre un juego favorable al Arenas, que presionó con frecuencia. Pero los sevillanos, más afortunados que sus rivales, lograron marcar tres veces. Además, el equipo andaluz realizó una formidable labor defensiva, que impidió a los guetchotarras traspasar la puerta enemiga.

Nada más comenzar el partido, Unamuno, que se alineaba de medio centro sufrió una lesión. La situación de inferioridad del equipo andaluz dió lugar a que los locales atacaran con frecuencia la puerta enemiga. No obstante, a los 23 minutos de juego, un fallo de Arrieta lo aprovecha Timimi para internarse y marcar el único goal de este tiempo. Sigue el dominio arenero, pero la defensa bética impide totalmente que los adversarios logren la igualdad.

Al comenzar el segundo tiempo Lecue se alinea de back derecho y el defensa bético Arezo pasa a la línea media.

Durante los primeros quince minutos de esta parte domina intensamente el Arenas, pero otra vez la tripleta defensiva de los forasteros se muestra enérgica y entusiasta. A los 33 minutos, una escapada de Adolfo termina en un chut formidable de este jugador, que vale el segundo goal al Betis.

Pese al juego dura y entusiasta que realiza el Arenas, no sólo no logra este equipo nivelar el tanteo, sino que pocos minutos después, Rancel marca por tercera vez para el Betis.

Es el último tanto de la tarde.

Con tres a cero termina la contienda.

Arbitró Jáuregui sin acierto.

Sevilla, 5; Español, 1.

SEVILLA. — El equipo titular consiguió ayer un brillante triunfo sobre el Español, de Barcelona, al que derrotó por la escandalosa diferencia de 5 tantos a 1.

En el primer minuto de juego Torrontegui remata un centro de Sánchez y consigue el primer goal.

A los quince minutos se lanzan so-

Gran Kursaal LA TIERRUCA Segismundo Moret, número 7 TELEFONO, 35-32 Hoy, lunes, 17 de diciembre Estupendísimo y colosal éxito de Carmina Valli Joven y Escultural Estrella de la Frivolidad CUATRO NUMEROS DE VARIETES, CUATRO TODOS LOS DIAS SUPERTANGO, DE DOCE Y MEDIA EN ADELANTE Todos los días sesión a las 7 1/2 de la tarde, 10, 11 y 12 de la noche. - Domingos y festivos a las 7 tarde

Señorita: Puede usted ser artista Sólo con acudir al estudio de Varietades "MONTFERRER" ATARAZANAS, 17, 1.º Enseñanza gratis (Horas de 4 a 8 tarde)

Bar "El Colmao" CUESTA, 3 Teléfono, 14-77 Abierto día y noche Especialidad en tapas variadas a elegir - Comidas y meriendas económicas, especialidad de la Casa. Reservas independientes. Calles a la española y caracol, diariamente.

bre la puerta españolista dos corners consecutivos. Campanal remata el segundo con la cabeza, y obtiene otro tanto para el Sevilla.

A los diecinueve minutos Deva saca una falta y Campanal recoge la pelota y marca el tercer goal.

Los últimos minutos del primer tiempo son de insistente acoso del Español. El Sevilla liga, no obstante, varias jugadas excelentes.

A los dos minutos de la segunda parte Espada remata un centro y consigue el primero y único goal del Español.

A continuación domina el equipo catalán, pero la línea de ataque tira goal mal y desde lejos.

A los 35 minutos hay una brillante reacción del Sevilla, que domina completamente a sus contrarios y marca dos tantos: uno obra de Tache y otro de Campanal.

Valencia, 1; Athletic de Bilbao, 0

VALENCIA. — El encuentro entre el Athletic vasco y el cuadro titular, celebrado ayer en Mestalla, constituyó un resonante triunfo para el Valencia, que ganó por un tanto a cero.

El único goal fué conseguido a los 21 minutos de la primera parte. Un centro de Santos fué empalmado por Richard en forma imparable.

En el primer tiempo el dominio del Valencia fué absoluto.

En la segunda mitad el acoso fué alternativo, y los dos equipos se emplearon a fondo y con gran entusiasmo.

El público no cesó de animar a los jugadores valencianos.

El Athletic jugó mejor en la segunda parte que en la primera, pero en ambos tiempos fué inferior al Valencia.

Destacaron Murguerra y Gorostiza. Arbitró Camorera.

El Nacional madrileño y el Racing, de El Ferrol, empatan en el Inferniño

EL FERROL. — En el campo del Inferniño se celebró el anunciado encuentro entre el Nacional de Madrid y el Racing local. El match finalizó con empate a dos tantos.

El equipo castellano ha producido una impresión excelente. El conjunto de los madrileños fué superior en técnica y en entusiasmo al de los locales. Especialmente la línea de at-

Se suprimen los Institutos de Santoña y Reinosa?

Como en la disposición de 31 de agosto último se determinaba que los Institutos Elementales que se citaban quedaban supeditados a que los Ayuntamientos cumplieran, en el plazo que se fijaba, las indicaciones que se hacían referente a su instalación, indicaciones que no se han hecho en los Institutos de Santoña y Reinosa, se les advierte que, si al finalizar el año académico, no instalan sus Institutos en debidas condiciones y no acanzan el volumen de alumnos que establece dicho Decreto, QUEDARÁN SUPRIMIDOS.

La gravedad que esta disposición encierra, es de esperar no pase desapercibida a los Ayuntamientos que alude la disposición; por lo tanto, damos la voz de alarma e invitamos a que reflexionen las autoridades municipales sobre si les interesa la conservación de dichos Institutos.

Forasteros: Conced íntegro a Estación Cantábrica «Ma.ina Montañesa» AMADO VEGA

Forasteros: Conced íntegro a Estación Cantábrica «Ma.ina Montañesa» AMADO VEGA

Forasteros: Conced íntegro a Estación Cantábrica «Ma.ina Montañesa» AMADO VEGA



Santoña

ANIS DE LA ASTURIANA

Representante

Don Gregorio Cisneros Moro

Floranés, «Villa Cisneros». — Teléfono 10-62

que del Nacional realizó preciosas jugadas que pusieron en constante peligro al trío defensivo gallego. Llevó el Nacional la iniciativa durante casi todo el partido, y por consiguiente, el resultado de empate lo lograron los locales por verdadera casualidad.

Durante el partido llovió intensamente, sobre todo en la segunda parte, en la que una cortina de agua impedía apreciar el juego.

El primer tiempo terminó con un tanto a cero a favor del Nacional, el cual fué logrado de un remate impresionante de García de la Puerta. En el segundo tiempo los animosos nacionalistas volvieron a presionar a sus rivales y consiguieron marcar por segunda vez; este goal se produjo durante una melée en la puerta del Racing.

Minutos más tarde el Racing consigue su primer goal, producto de una jugada embarullada en la puerta de Bermúdez. Poco después el árbitro castiga con un penalty a los madrileños, y al lanzarse esta falta consiguen los ferrolanos la igualdad a dos, con la que se llega al final del partido.

Celta, 5; Deportivo Coruña, 1

VIGO. — En el campo de Balaidos contendieron el Celta y el Deportivo de La Coruña, en partido correspondiente al primer grupo de la segunda división de Liga.

Comienza el partido con dominio alterno. A los quince minutos Polo hace un saque de esquina y Gonzalo en el remate marca el primer tanto céltico.

A los 28 minutos Chas recoge una pelota enviada desde el extremo por Arturo, y consigue el empate.

A continuación se lanzan varios corners por ambas partes y el portero del Deportivo se luce en varias excelentes paradas.

A los 42 minutos Bisagra echa el empate. Con dos a uno acaba el primer tiempo.

A poco de comenzado el segundo Pedrín realiza dos paradas magníficas. A los siete minutos, Nolte, en un corner marca el tercer goal para el Celta.

Hasta el final el dominio del equipo celeste es completo. El cuarto goal, conseguido también por Nolte, se produce a los veinte minutos.

Y el quinto, hecho por el mismo jugador, a los 25.

El Valladolid vence al Baracaldo en Lasararre

BILBAO. — En el campo de Lasararre, de Baracaldo, se celebró el partido entre el titular de la localidad y el Deportivo de Valladolid. Vencieron los castellanos por 2 tantos a cero.

Comenzó el partido con dominio alterno. El Baracaldo realiza buenas jugadas por parte de su línea de ataque, pero los vallisoletanos se muestran más peligrosos por el juego constructivo y eficaz que realiza todo el equipo.

La primera parte termina con el empate a cero, resultado justo, ya que las fuerzas han estado en realidad niveladas.

En el segundo tiempo el Valladolid juega codiciosamente, con más acierto que los baracaldeses. A los cinco minutos, un centro chut de Ciniانو vale el primer goal al Valladolid por un fallo del defensa local. Domina ahora el Baracaldo, pero sus esfuerzos son estériles.

Minutos antes de acabar el partido Suzaeta, de un fuerte tiro logra el segundo goal para los forasteros y último de la tarde.

Arbitró Simón.

Abrumadora derrota del Logroño

BARCELONA. — En el campo de la Creu Alta contendieron el Sabadell y el Logroño. Vencieron los locales por el amplio tanteo de 8 a 1.

El partido tuvo escaso interés, puesto que la gran diferencia de clase entre los contendientes permitió al Sabadell jugar con absoluta tranquilidad e imponerse sin el menor esfuerzo.

A pesar de que el viento favorece en la primera parte al Logroño y de que el Sabadell se emplea con desgan, domina el equipo catalán, que logra dos goals por mediación de Gual. En el segundo tiempo se impone ya intensamente el Sabadell, y marca seis goals más por mediación de Gual (4), Calvet y Mata.

Elche, 2; Levante, 2

VALENCIA. — El Elche y el Le-

vante empataron a dos tantos en el encuentro del domingo.

Ambos equipos realizaron un juego bastante igual. En algunos instantes se observó la superioridad del Levante, y en otros la línea defensiva del Elche desarrolló juego de gran calibre.

Desde luego, esta línea es superior a la de su contrario.

En la primera mitad empataron a un tanto. No habían transcurrido doce minutos, cuando Escolá marcó el tanto para el Levante, y veinte minutos después empató el Elche por mediación de López.

El segundo tiempo tuvo alguna mayor emoción que el primero. Escolá, nada más empezar, tocó el balón con las manos, y Bestit tiró el castigo. El resultado fué un tanto más para el Elche.

El peloteo se llevó a gran tren, y a los 38 minutos Nogués consigue marcar.

Arbitró bien, Medina Tenorio, de Sevilla.

No hay fuerza humana que contenga los odios de los hombres, caminando el mundo hacia una guerra que espantará al ánimo más templado.

Por la paz es por lo único que tiene disculpa la guerra.

minutos después empató el Elche por mediación de López.

El segundo tiempo tuvo alguna mayor emoción que el primero. Escolá, nada más empezar, tocó el balón con las manos, y Bestit tiró el castigo. El resultado fué un tanto más para el Elche.

El peloteo se llevó a gran tren, y a los 38 minutos Nogués consigue marcar.

Arbitró bien, Medina Tenorio, de Sevilla.

PUNTUACION

Primera División

	J	G	E	P	F	C	P
Real Balompíe	3	3	0	0	6	1	6
Barcelona	3	2	0	1	9	2	4
Athletic de Bilbao	3	2	0	1	7	2	4
Sevilla	3	2	0	1	11	5	4
Madrid F. C.	3	2	0	1	4	2	4
Oviedo	3	2	0	1	7	7	4
Racing de Santander	3	1	0	2	4	7	2
Athletic de Madrid	3	1	0	2	3	7	2
Valencia	3	1	0	2	3	5	2
Español	3	1	0	2	5	9	2
Arenas de Guecho	3	1	0	2	2	8	2
Donostia	3	0	0	3	2	8	0

Segunda División

	J	G	E	P	F	C	P
PRIMER GRUPO							
Sporting	3	2	1	0	6	2	5
Nacional	3	2	1	0	8	5	5
Celta	3	2	0	1	17	5	4
Valladolid	3	2	0	1	9	4	4
Baracaldo	3	1	0	2	2	4	2
Avilesino	3	1	0	2	8	14	2
Coruña	3	0	1	2	1	5	1
Racing de El Ferrol	3	0	1	2	3	12	1
SEGUNDO GRUPO							
Osa una	3	3	0	0	7	2	6
Sabadell	3	2	1	0	14	6	5
León	3	2	1	0	13	6	5
Zaragoza	3	2	0	1	10	4	4
Gerona	3	1	0	2	3	5	2
Júpiter	3	1	0	2	4	5	2
Badalona	3	0	0	3	1	6	0
Logroño	3	0	0	3	2	20	0
TERCER GRUPO							
Hércules	3	3	0	0	7	3	6
Gimnástico	3	2	0	1	4	1	4
Levante	3	1	2	0	7	2	4
Murcia	3	2	0	1	8	5	4
Elche	3	1	1	1	6	5	3
La Plana	3	1	0	2	1	7	2
Malacitano	3	0	1	2	2	7	1
Granada	3	0	0	3	2	7	0

Cuentos breves

UN MARIDO HEROICO

por RODOLFO FRINGER

Bagassié contrajo matrimonio con Anita Galine. Se enamoró de sus ojos azules, de su pelo rubio rizado y, hay que decirlo también, de la dote que le daba su padre. El caso es que una vez marido de Anita, se creyó el hombre más feliz del mundo.

Hay que decir también que hasta entonces la buena suerte no había dejado de favorecerle. Sus padres le habían dejado al morir una fortuna y había encontrado en Gonfle-Bonfique un excelente empleo.

Y hubiera seguido siendo tan feliz como hasta entonces si una vez y en un caso no hubiese descubierto que Anita era la mujer más habladora que nadie pudiera imaginarse, y dotada de una imaginación que convertía el hecho más menudo en un drama espantoso.

Cuando volvía después del trabajo a su casa, Anita rompía a hablar. Era como un fonógrafo de disco interminable. El relato de sus horas adquiría caracteres épicos. No sólo contaba cuanto le había ocurrido, sino lo que hubiera podido suceder.

Había dado un mal paso en la escalera; Anita hacía consideraciones sobre el accidente que hubiera podido sobrevenir: rotura de una pierna, amputación, gangrena, muerte de Anita y nuevo matrimonio de Próspero con alguna sinvergüenza que lo hubiera hecho desgraciado. Durante la cena, el molino de palabras molía sus extravagantes divagaciones, que duraban en el lecho hasta que el sueño la rendía.

Al principio, la verbosidad de su mujer le hacía gracia; al cabo de un mes empezó a estar hastiado, y a los tres meses, incapaz de resistir más tiempo aquel martirio, abandonó el hogar conyugal y se marchó del pueblo. Al partir dejó una carta a Anita diciéndole que ya no volvería y que podía pedir el divorcio; pero que no tenía fuerzas para oír la ni un minuto más.

Y, en efecto, en Gonfle-Bonfique no se volvió a oír hablar más de Próspero Bagassié. Además, llegó la guerra, y el pueblo tuvo que ocuparse de otras cosas más importantes que nuestro Próspero.

Hace días llegó a Gonfle-Bonfique un señor barbudo, corpulento, entrecano, a quien nadie reconoció. Era, sin embargo, Próspero Bagassié en persona, un Bagassié que, después de haber hecho fortuna en el país, había sentido la nostalgia del terruño.

Como es lógico, su primer cuidado fué informarse de lo que había sido de su mujer. En la terraza del café pidió un aperitivo, y preguntó al mozo:

—¿Conoce usted a una tal Anita?

Galine, que estuvo casada con Próspero Bagassié,

—¡Ya lo creo! ¡Pobrecita! Figúrese que un día su marido la dejó abandonada y desapareció del pueblo. Se quedó muy triste, pero después de la guerra se volvió a casar.

—Y su segundo marido se habrá marchado como el primero, ¿verdad?

—Nada de eso. Hace diez años que la señorita Anita está casada con el señor Pachourlon, el ebanista, y es uno de los matrimonios que mejor se llevan en el pueblo.

Próspero no insistió. Pensaba. Anita no había podido cambiar. ¿Qué clase de hombre era, pues, Pachourlon, que durante diez años había podido resistir heroicamente la verbosidad de su mujer sin volverse loco?...

Sí; aquel hombre era un héroe, y quería conocerlo.

Se informó del domicilio de Pachourlon y entró en la ebanistería. Estaba en el taller entre su obrete, y su aspecto era el de un hombre feliz.

No era aquél, ni mucho menos, el aspecto que esperaba ver en su sucesor. Con un esfuerzo de imaginación, era posible llegar a figurarse que existiera un descendiente de Job que hubiese heredado la cualidad sobresaliente de su antecesor bíblico para poder sufrir con resignación santa el aluvión de palabras con que Anita había de obsequiarle en todo momento. Pero de eso a ver que el individuo pareciera satisfecho con su suerte y no presentara síntomas físicos de agotamiento y depresión, mediaba un abismo, que en vano trataba de salvar la imaginación de Próspero sin poder conseguirlo, a menos de con venir en la existencia de un hombre fenómeno, dotado de una fuerza de voluntad excepcional o de un poder de resistencia no igualado —y muchísimo menos superado— por otro ser humano ninguno.

De todos modos, el segundo marido de Anita se había hecho acreedor a que el primero se inclinara reverentemente en su presencia, como se inclinan los fieles ante la divinidad cuyos prodigios admiran y se sienten incapaces de imitar.

Se acercó al heroico esposo, y tendiendo su mano, le dijo:

—Usted no me conoce. Soy el primer marido de Anita, y deseo que me diga cómo ha podido usted vivir a su lado diez años y ser feliz.

Y el ebanista, siempre sonriendo, dijo:

—Caballero, tenga la bondad de hablarme muy alto, porque soy sordo.

—¿Conoce usted a una tal Anita?

Galine, que estuvo casada con Próspero Bagassié,

—¡Ya lo creo! ¡Pobrecita! Figúrese que un día su marido la dejó abandonada y desapareció del pueblo. Se quedó muy triste, pero después de la guerra se volvió a casar.

—Y su segundo marido se habrá marchado como el primero, ¿verdad?

—Nada de eso. Hace diez años que la señorita Anita está casada con el señor Pachourlon, el ebanista, y es uno de los matrimonios que mejor se llevan en el pueblo.

Próspero no insistió. Pensaba. Anita no había podido cambiar. ¿Qué clase de hombre era, pues, Pachourlon, que durante diez años había podido resistir heroicamente la verbosidad de su mujer sin volverse loco?...

Sí; aquel hombre era un héroe, y quería conocerlo.

Se informó del domicilio de Pachourlon y entró en la ebanistería. Estaba en el taller entre su obrete, y su aspecto era el de un hombre feliz.

No era aquél, ni mucho menos, el aspecto que esperaba ver en su sucesor. Con un esfuerzo de imaginación, era posible llegar a figurarse que existiera un descendiente de Job que hubiese heredado la cualidad sobresaliente de su antecesor bíblico para poder sufrir con resignación santa el aluvión de palabras con que Anita había de obsequiarle en todo momento. Pero de eso a ver que el individuo pareciera satisfecho con su suerte y no presentara síntomas físicos de agotamiento y depresión, mediaba un abismo, que en vano trataba de salvar la imaginación de Próspero sin poder conseguirlo, a menos de con venir en la existencia de un hombre fenómeno, dotado de una fuerza de voluntad excepcional o de un poder de resistencia no igualado —y muchísimo menos superado— por otro ser humano ninguno.

De todos modos, el segundo marido de Anita se había hecho acreedor a que el primero se inclinara reverentemente en su presencia, como se inclinan los fieles ante la divinidad cuyos prodigios admiran y se sienten incapaces de imitar.

Se acercó al heroico esposo, y tendiendo su mano, le dijo:

—Usted no me conoce. Soy el primer marido de Anita, y deseo que me diga cómo ha podido usted vivir a su lado diez años y ser feliz.

Y el ebanista, siempre sonriendo, dijo:

—Caballero, tenga la bondad de hablarme muy alto, porque soy sordo.

—¿Conoce usted a una tal Anita?

CANTERA

Instalaciones Eléctricas y Reparaciones
Colocación de Antenas para Radio

SAN CELEDONIO, 5, 1.º y MARINA, 4.
Teléfono, 36-43 — SANTANDER

SIN-FIN
MANUFACTURAS DE ROPA
SANTANDER

usando topa vestirá bien y economizará dinero

CASIMIRO SAINZ, 23-APARTADO 164-TELEFONO 1
SANTANDER

NUESTRA INFORMACION TELEGRAFICA Y TELEFONICA

La crisis con motivo del nombramiento de presidente del Tribunal de Garantías Constitucionales

MADRID.—Uno de nuestros redactores se entrevistó ayer tarde con una personalidad radical, quien le manifestó que, con motivo de la elección de nuevo presidente del Tribunal de Garantías Constitucionales, se planteará la crisis parcial. El jefe del Gobierno tiene el propósito

El gobierno general de Cataluña.-Los dos candidatos.-Guerra del Río y Portela Valladares

MADRID.—Otra de las cuestiones que se afrontarán en el Consejo de ministros que se celebre mañana, martes, será la provisión del presidente de la Generalidad de Cataluña. El delegado del Gobierno en la región catalana será nombrado a base de la propuesta que ya ha hecho el Gobierno el señor Lerroux. Son dos las personalidades que se indican para ocupar el Gobierno de Cataluña: los señores Guerra del Río y Portela Valladares.

Habla el ex presidente de la Comisión de Estatutos, señor Pascual Leone

MADRID.—Uno de nuestros redactores se entrevistó ayer tarde con el diputado radical y ex presidente de la Comisión de Estatutos, don Alvaro Pascual Leone, quien le manifestó que en la presente semana pensaba interpellar al Gobierno, en nombre de la minoría de Unión Republicana, sobre el levantamiento de la previa censura para las sesiones de Cortes. —Se da el caso anómalo—nos dijo—que, a pesar de que las Cortes ya acordaron que no subsistiera previa censura para los extractos de las sesiones, esto no se cumple, y el lápiz del censor interviene frecuentemente. No. Esto no puede ser. La minoría de Unión Republicana, consciente de la responsabilidad que le incumbe en estos momentos, tiene que salir por los fueros de la libertad. Sabemos que nuestras peticiones han de caer, seguramente, en el vacío. No importa. De todas formas, cumplimos con nuestro deber. Preguntamos al señor Pascual Leone sobre los Estatutos, sobre todo por el vasco, y la suerte que correrán en esta Cámara, dado el caso de que lleguen a discutirse, y nos contestó: —Por ahora no hay que pensar en que las Cortes acometan la obra de la discusión de los Estatutos regionales. Ya saben ustedes que yo dimité la presidencia de la Comisión de Estatutos, precisamente en el momento más importante para el Estatuto Vasco. La Comisión llevaba los trabajos con una gran intensidad. Con cierta parsimonia, lo reconozco; pero era debido a que se estudiaban todos los problemas jurídicos, sociales y económicos que planteaba el Estatuto con la experiencia del catalán. Y tanto yo como los demás miembros de la Comisión nos sentimos plenamente satisfechos de nuestra labor. Así lo reconocieron los diputados vascos que formaban parte de la Comisión. Los socialistas, sin hacer una oposición cerrada al Estatuto Vasco, fiscalizaban con celo extremo sus problemas más fundamentales.

—Por ahora no hay que pensar en que las Cortes acometan la obra de la discusión de los Estatutos regionales. Ya saben ustedes que yo dimité la presidencia de la Comisión de Estatutos, precisamente en el momento más importante para el Estatuto Vasco. La Comisión llevaba los trabajos con una gran intensidad. Con cierta parsimonia, lo reconozco; pero era debido a que se estudiaban todos los problemas jurídicos, sociales y económicos que planteaba el Estatuto con la experiencia del catalán. Y tanto yo como los demás miembros de la Comisión nos sentimos plenamente satisfechos de nuestra labor. Así lo reconocieron los diputados vascos que formaban parte de la Comisión. Los socialistas, sin hacer una oposición cerrada al Estatuto Vasco, fiscalizaban con celo extremo sus problemas más fundamentales.

Del robo frustrado en Barcelona

El dependiente herido se encuentra en estado desesperado

BARCELONA.—El Juzgado y la Policía, que comenzaron sus actuaciones instantes después de frustrarse el robo en la sastrería de la calle del Hospital, terminaron sus diligencias muy entrada la mañana del domingo.

El Juzgado, a primera hora, se trasladó al Hospital, tomando nueva declaración al atracador detenido, Andrés Aranda Ortiz, natural de Alberique (Valencia). Se le encontró documentación a nombre de Juan Martínez Díaz, y la labor del Juzgado iba encaminada a aclarar de qué sujeto se trataba.

Se sabe que el atracador dijo al guardia que prestó este servicio, que si le hubiera quedado una bala más lo hubiera matado, porque a él todo lo es igual. Lo mismo le da vivir un mes más que un mes menos. Está convencido Andrés Aranda de que, más pronto o más tarde, morirá a balazos.

La Policía no se da punto de reposo para capturar a los otros dos desconocidos que, en medio del tiroteo, lograron fugarse. Todas las diligencias parecen que se han practicado sin resultado positivo; no obstante, se tiene la seguridad de que se han llevado a cabo algunas detenciones y que determinados individuos se encuentran en los calabozos de la Jefatura de Policía. Uno de estos individuos tiene antecedentes como atracador y, además, aparece fichado como jefe de una banda. Se espera que las declaraciones que preste den eficacia a la labor policíaca.

La visita del ministro de Justicia a Valencia

VALENCIA.—Desde las seis de la tarde del sábado se encuentra en esta capital el ministro de Justicia, don Rafael Aizpín. En la mañana del domingo asistió a una solemne función religiosa que celebraban los abogados para honrar a su patrona en la iglesia del Colegio del Patriarca. Con el ministro asistió también el arzobispo de la diócesis.

Después de la ceremonia religiosa, el señor Aizpín visitó el domicilio social de la Derecha Regional Valenciana, acompañado del señor Lucía y de varios diputados.

El público se congregó a la puerta de la Casa de Derecha Regional y obligó al ministro a salir al balcón para tributarle una ovación, que en breves palabras agradeció. La visita del señor Aizpín al mencionado centro político duró dos horas.

En el Club Náutico se celebró un banquete, al que asistieron muchos abogados. Presidió el señor Ibáñez Rizo, a quien acompañaban, entre otras personalidades, el señor Martín Sabater, vocal del Tribunal de Garantías Constitucionales.

Por la tarde, a las seis, se trasladó el ministro al paraninfo de la Universidad.

Del homenaje a Lerroux

MADRID.—Se ha hecho pública una nota que dice:

“Debiendo cerrarse la suscripción abierta para regalar al señor Lerroux el busto en bronce, modelado del natural por el laureado escultor señor Benlliure, cuyo producto se destina a la suscripción abierta en favor de los huérfanos de los tristes sucesos de octubre y para premiar a la fuerza pública, se advierte a las personas que deseen adherirse a este homenaje, se sirvan entregar sus donaciones en el Partido Republicano Radical, calle de Preciados, o en el domicilio de la minoría parlamentaria, calle de Fernánfor.

Propaganda radical

BARCELONA.—El jefe provincial de los radicales, don Juan Pinch y Pons, se trasladó ayer, domingo, a Figueras, cambiando impresiones con algunos afiliados a dicho partido.

La semana política será en extremo interesante.-La provisión de la presidencia del Tribunal de Garantías Constitucionales

MADRID.—La semana política ha de ser en extremo interesante. Sabido por las declaraciones que hizo a los periodistas el viernes último el presidente de la Cámara, señor Alba, en las que afirmó que en la sesión del miércoles será elegido el presidente del Tribunal de Garantías Constitucionales, en los círculos políticos se hicieron en la tarde de ayer numerosos comentarios acerca de la persona que ha de ocupar la presidencia del más alto Tribunal de la nación.

No era un secreto entre los profesionales de la política que el candidato del Gobierno era don Fernando Gasset. La Ceda también tenía su candidato: el actual ministro de Trabajo, señor Anguera de Sojo. Pero en el seno de la minoría de la Ceda, al ocuparse de tan importante asunto, se hicieron observaciones en el sentido de que la labor que viene realizando el señor Anguera de Sojo al frente del Ministerio de Trabajo no podía sufrir una interrupción,

ni menos aún, que se modificaran las líneas fundamentales de la obra del ministro. Por lo tanto, se hizo ver la conveniencia de que dicha cartera de Trabajo, en el caso de que el señor Anguera de Sojo ocupara la presidencia del Tribunal de Garantías Constitucionales, debía recaer, indefectiblemente, en una personalidad del partido que acudilla el señor Gil Robles.

Para conocer el alcance de tan importantes problemas, uno de nuestros redactores se entrevistó esta tarde con un ex ministro radical, quien le hizo las siguientes manifestaciones:

—Puede usted decir que todas las cábalas y combinaciones se han venido a tierra. Conozco a fondo el pensamiento del jefe del Gobierno, y, aunque el problema es importantísimo, hasta ahora no hay nada decidido sobre ello. En efecto, el Gobierno había pensado en don Fernando Gasset, y sigue en ese propósito; pero, como en definitiva, es la Cámara la que ha de elegir...

Claro está—continuó diciéndonos—que el Gobierno tiene que llevar un candidato, y esto quedará resuelto definitivamente en el Consejo que se celebrará mañana, martes, cuando regrese el señor Lerroux de Sevilla. La candidatura del señor Anguera de Sojo ha dejado de ser preocupación para unos y otros, pues parece ser que la cartera de Trabajo habría de ocuparla un ministro radical, dando en cambio otra a uno de la Ceda. Ahí está el punto fundamental de la cuestión.

—Pero como le digo—terminó—en el Consejo de mañana quedará resuelto el nombre que haya de llevar el Gobierno a las Cortes para que sea elegido presidente del Tribunal de Garantías.

El ministro de agricultura en Andalucía

JAEN.—El ministro de Agricultura, señor Jiménez Fernández, continúa su viaje por Andalucía.

El sábado, a última hora, se trasladó a Andújar, dando una conferencia en los locales de Acción Popular. La misma noche regresó a Bailén, y el domingo por la mañana vino nuevamente a esta ciudad, trasladándose a Sevilla.

Fue despedido por todos los elementos derechistas de la capital.

El Juzgado en la Cárcel Modelo

MADRID.—Esta mañana estuvo en la Cárcel Modelo el Juzgado especial que entiende en el alijo de armas, para tomar declaración al director de “El Socialista”, señor Zugazagoitia, y otros redactores del mencionado periódico.

En el Ministerio de la Gobernación

MADRID.—En el Ministerio de la Gobernación manifestaron ayer, a mediación, que se habían recibido noticias de la llegada a Sevilla del jefe del Gobierno y demás personalidades. El recibimiento fue entusiástico.

Robo en un taller de pirotecnia

VIGO.—El pirotecnico Manuel Rodríguez Alvarez, propietario de un taller de Lavadores, ha presentado una denuncia en la Comisaría, según la cual, de madrugada se llevó a cabo un robo en su taller. Los ladrones se llevaron gran cantidad de materias explosivas.

Las autoridades llevan con actividad la práctica de toda diligencia, porque se sospecha que el robo no se ha realizado con afán de lucro, sino con fines de sabotaje.

Detenidos por realizar propaganda subversiva

VIGO.—En Lavadores fueron detenidos en el momento que se dedicaban a fijar letreros y anuncios subversivos, José Morera Vázquez, de cuarenta y dos años; Fernando Castro Dominguez, de treinta y cuatro, y Manuel Antonio Doستا, de treinta y cinco, éste portugués, y aquéllos dos españoles. Los tres ingresaron en la cárcel y son de filiación comunista.

Inauguración de un local social de los nacionalistas españoles

BARCELONA.—Con asistencia de bastante público fueron inaugurados los nuevos locales sociales del Partido Nacionalista Español. El doctor Albiñana pronunció un discurso arremetiendo contra el Estatuto de Cataluña.

En la Cárcel Modelo se prepara alojamiento para los ex consejeros de la Generalidad

MADRID.—Según pudimos averiguar en la mañana de ayer, en la Cárcel Modelo se está preparando alojamiento en las celdas llamadas de políticos, en la parte posterior, destinadas al señor Companys y demás ex consejeros de la Generalidad, procesados por los sucesos del pasado octubre.

También es posible que sean trasladados a Madrid los señores Azafia y Bello.

Bodas de plata sindicales

MADRID.—En el Salón María Cristina, la Federación de la Inmaculada celebró un acto de propaganda para conmemorar el XXV aniversario de la fundación del primer Sindicato obrero femenino español, que pertenece a la Federación.

Se leyó la Memoria de la labor realizada durante estos veinticinco años por los Sindicatos católicos femeninos de Madrid. Después habló don Miguel Garrido, presidente; una aprendiz y la presidenta de la Confederación de mujeres católicas de España. Durante el acto se impuso la corbata de honor al Sindicato de Oficios Varios, que fué el primero que se fundó.

Nombramiento mal acogido

BARCELONA.—La designación de nuevo delegado de Trabajo, a favor del señor Torres, afiliado a la Ceda, para sustituir en dicho cargo al radical señor Batalla, ha producido en todo Barcelona un gran revuelo. Los comentarios remarcan el propósito de los ministros de la Ceda de ir sustituyendo con afiliados a su partido a todos los republicanos radicales.

La estancia del presidente del Consejo de Ministros, en Sevilla

SEVILLA.—Con hora y media de retraso llegó en el expreso el jefe del Gobierno, don Alejandro Lerroux, acompañado de los ministros de Hacienda e Industria, señores Marraco y Orozco; presidente de la Comisión de Presupuestos, señor Villanueva; diputados radicales señores Rey Mora, Pérez Madrugal y otros.

El jefe del Gobierno fué cumplimentado por las autoridades y vistió las fuerzas que le rindieron honores. En el domicilio del señor Moreno Calvo descansó breves instantes, recibiendo algunas Comisiones.

COLOCACION DE UNA PRIMERA PIEDRA DE CASAS BARATAS

El señor Lerroux se trasladó con sus acompañantes a los terrenos de la Huerta de Santa Teresa, cerca de la Cruz del Campo, donde puso oficialmente la primera piedra de los edificios de dos barriadas de casas baratas destinadas a los obreros y empleados de las fábricas militares.

El presidente de las Cooperativas, don Baldomero Cano, pronunció un discurso historiando las vicisitudes por que aquellas han pasado hasta este instante en que, con asistencia del jefe del Gobierno, se colocan las primeras piedras, a las que considera como un símbolo de la paz que hoy goza Sevilla. En las nuevas barriadas hay que construir dos mil casas, y con ese trabajo se reafirmará más la etapa de bienestar y progreso en la capital.

DISCURSO DEL SEÑOR LERROUX

A continuación el señor Lerroux, en unas breves palabras, dijo que por cortesía y por honor le complacía recoger el discurso del señor Cano, y aseguró que si algunas rémoras burocráticas entorpecían esta labor, él adquiriría el compromiso formal de que esta obra social que tanto beneficiará a Sevilla se realizaría sin vacilaciones, y si había algún obstáculo, él, desde la Presidencia, lo vencería.

Rindió después un tributo de admiración a Andalucía y a Sevilla, por haber convivido en ella los mejores años de su vida.

Tanto el señor Cano como el jefe del Gobierno fueron aplaudidos al terminar sus discursos.

UN BANQUETE EN EL GRAN ANDALUCIA HOTEL

A mediación se celebró en el Gran Andalucía Hotel un banquete en honor de los señores Lerroux y Moreno Calvo. Este banquete fué ofrecido por las fuerzas lerrouxistas de Sevilla. Compartió la presidencia el señor Moreno Calvo con el señor Lerroux, teniendo a su lado a los ministros de Hacienda e Industria, alcalde de Sevilla, presidente de la Audiencia, autoridades militares y civiles, etc. Pronunciaron discursos el alcalde, presidente de la Diputación y el señor Cano.

OTRO DISCURSO DEL SEÑOR LERROUX

Don Alejandro dice que se siente emocionado. Recuerda el tiempo que hace no venía a Sevilla. Expresa su gratitud y añade que no se puede hablar de Sevilla sin participar de la emoción de la ciudad.

Agrega el jefe del Gobierno que la historia de su vida está enlazada a dos regiones: parlamentariamente, a Cataluña; sentimentalmente, a Andalucía, y personalmente, a Sevilla. Agradece el homenaje, y dice que lo agradece más porque reafirma el prestigio del partido radical para ser un instrumento de Gobierno, el cual, en otras manos, hubiera causado nefastos desbordamientos.

Expone la necesidad de servir a España primero que nada. Dice que se siente emocionado por la solidaridad espiritual que advierte.

Condena a los hombres dictadores o a los hombres crucificados. No quiere ni a los unos ni a los otros. Quiere que me ayude a laborar dentro de la democracia para formar una conciencia nacional que sienta como imperativo propio el dolor de España y se apreste a salvarla.

Habla de las luchas antiguas del partido radical, diciendo que cada día hacía un poco de revolución, y que los socialistas no tienen que vanagloriarse de haber sido los primeros en fundar las Casas del Pueblo. Mucho antes las inició el partido radical para educar en ellas al pueblo, dentro de sus derechos cívicos. Así es como el partido radical hacía la revolución.

No pedimos pedimos nunca clemencia a los tiranos, pero tampoco se la pediremos a los verdugos. En las horas de cárcel y confinamiento hemos proclamado la necesidad de que en la República hubiera tendencias compensadoras, para que la sociedad española, dentro de una auténtica democracia, forje su porvenir.

Dice que no hay que hacer una obra de glorificación personal, sino que hay que mirar y atender a la muchedumbre. Luego hace un elogio de las figuras y de los partidos que han venido a ensanchar la base de la República, y dice que él no se avergüenza de que estas fuer-

Parece cierto que se van a Méjico

BARCELONA.—Durante todo el domingo, en centros y penas políticas se acentuó la creencia de que el doctor Dencás y sus lugartenientes Torres y Badía están en posesión de unos pasaportes que los permitirán su arribo a Méjico. Se decía asimismo que no habían embarcado ya por el fuerte temporal que existe.

zas sean venidas a la República. Que él ha seguido esa táctica, porque cree que conviene al interés de España.

Termina diciendo que tiene fe en los destinos de España y que seguirá su obra con toda rectitud, porque cree que es como únicamente se defiende el supremo interés que en estos momentos España ha puesto en sus manos. (Al terminar su discurso el señor Lerroux es acogido con una gran ovación).

Robo importante en Badalona

BADALONA.—Hace unos días el dueño de una fábrica de calzado de goma presentó una denuncia al juez de guardia, según la cual notaba una gran merma en el material.

Como consecuencia, la Policía logró practicar la detención de cuatro sujetos, uno de ellos cohecho, dos hermanos de Vals y otro desconocido.

Se dice que en un registro practicado en unos locales que frecuentaban estos individuos han sido halladas quince toneladas de goma.

Se dice también que el robo alcanza a tres mil pares de zapatos y que asciende a la cifra de doscientas mil pesetas.

Homenaje a un comisario general de Policía

VIGO.—En el Hotel Aguila, los funcionarios de Vigilancia afectos a la plantilla local, obsequiaron con un banquete al comisario general de Policía de Zaragoza, señor Llanes.

Temporal en Barcelona

BARCELONA.—Reina un fuerte temporal de agua y viento. Como consecuencia se han desgajado ramas de muchos árboles y han ido al suelo infinidad de vallas. Hay algunos heridos leves. El mar presenta un aspecto imponente.

El jefe del Gobierno demora su regreso a Madrid

MADRID.—Al recibir esta mañana el ministro de la Gobernación a los periodistas, les manifestó que el señor Lerroux había demorado por veinticuatro horas su viaje de regreso a Madrid, debido a la falta de puntualidad en la llegada del “Graf Zeppelin”.

Los procesos por los sucesos de Asturias

GIJON.—Por el Ministerio Fiscal se ha evacuado, habiéndose enviado al Tribunal militar, el pliego de calificaciones provisionales contra Teodomiro Menéndez, por su supuesta participación en los sucesos de Asturias.

Igualmente se espera que por la Fiscalía queda extendido de un momento a otro el de las calificaciones provisionales por los sucesos de Turón, a consecuencia de los cuales se encuentran más de cien procesados, creyéndose que a algunos les serán impuestas penas gravísimas, ya que en dicha localidad asturiana fueron fusilados varios ingenieros, algunos religiosos y dos jefes de Carabineros.

Un festival artístico en Torrelavega

EL BENEFICIO DE PACO PARRAGA

Por fin, el viernes de la presente semana, y por la compañía lirica amateur de la Sociedad Coral de Torrelavega, se representará en el Teatro Principal de esta ciudad la hermosa zarzuela de costumbres andaluzas, de los gloriosísimos maestros Ruperto Chapí y Carlos Arniches, “El puño de rosas”.

El ingreso íntegro de esta función se destinará a sufragar, en parte, los gastos que originen los estudios en Madrid de nuestro buen amigo el joven tenor torrelaveguense, Paco Párraga, de quien el ilustre maestro Serrano ha hecho en la villa madrileña los mejores elogios.

En días sucesivos nos ocuparemos de este tan interesante festival y daremos a conocer a nuestros lectores la totalidad del programa que se confecciona, que no dudamos obtendrá un éxito rotundo en todas sus partes.

Este número ha sido visado por la censura

El Corresponsal.

Vinos por mayor-RAMON HAYA-Blancos de la Nava

CARTELERIA

Teatro Pereda María Lisarda
Hoy, lunes, a las 7 y 10,30
PRECIOS POPULARES

ESKIMO
Hoy, lunes, a las 7,15 y 10,30
FÉMINA

ABNEGACION
SALON VICTORIA. — «El novio de mamá».

PABELLON NARBON. «Abnegación»

LA CASA ROTHSCHILD
El miércoles, fémima

Duvalles estafador o duros a peseta
SALA NARBON. — «La muchacha reporter».

POPULAR VICTORIA. — «El novio de mamá».